

# SÍNTESIS INFORMATIVA

OFICINA DE PRENSA DE LA RECTORÍA  
Ciudad Universitaria, 09 de agosto de 2010.

---



## EDUCACIÓN:

**Estatad:** La UAEM en *La Jornada Morelos*

**Nacional:** Narro: la Revolución aún no ha sido justa con los que menos tienen

## SALUD:

**Estatad:** Alertan de los nocivos efectos de la nicotina

## ECONOMÍA:

**Nacional:** Sube 2 por ciento la luz industrial

## POLÍTICA:

**Estatad:** Participa Morelos en la reunión nacional de consejos de seguridad

**Nacional:** SSP debe informar sobre homicidios dolosos

## EDUCACIÓN:

### Estatal:

#### **“La UAEM en La Jornada Morelos”**

En la edición de hoy se publica el texto de la profesora investigadora Marcela Osorio Beristain, del Departamento de Ecología Evolutiva, del Centro de Investigación en Biodiversidad y Conservación (CIByC) de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), en el cual informa que el *pájaro reloj* con sus plumas de la cola como el péndulo de un reloj, marca el tic-tac del tiempo en la selva seca. En la sequía, cuando la selva se encuentra estresada por la falta de agua, el vaivén del péndulo de esta ave que se esfuerza cavando su nido en la tierra, anuncia el inicio de la temporada reproductiva. Es cuando los machos y las hembras muestran su tenencia de la tierra con despliegues ritualizados moviendo el péndulo, vocalizando y señalando su espacio a otros con una hoja de guamúchil entre sus mandíbulas.

**La Jornada Morelos, p.16.**

### Nacional:

#### **“Narro: la Revolución aún no ha sido justa con los que menos tienen”**

Al dar la bienvenida a los alumnos de nuevo ingreso a la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM), el rector José Narro Robles recordó que esta institución ha sido parte significativa de la historia de México y ha contribuido a la construcción del presente. Además, que las gestas revolucionarias están incompletas, pues en amplios sectores de la población persisten condiciones de pobreza y exclusión. Exhortó a los alumnos a hacer el mejor de sus esfuerzos, y dijo que quienes tienen la oportunidad de ingresar a la UNAM deben considerarse privilegiados, pues en el mejor de los casos sólo uno de cada tres jóvenes tiene posibilidad de cursar estudios de educación superior; esta condición implica una responsabilidad y un compromiso con la sociedad, con la institución y con uno mismo. Llegan a una entidad que en unos días cumplirá 100 años de funcionar como Universidad Nacional, y no es algo menor que haya sido creada cuando el país celebraba el primer siglo de independencia, expresó a los nuevos estudiantes que inician el periodo lectivo 2010-2011, a quienes identificó como la generación del centenario.

**La Jornada, p.5, (De la Redacción).**

## SALUD:

### Estatal:

#### **“Alertan de los nocivos efectos de la nicotina”**

La nicotina es una sustancia extremadamente adictiva, llega al cerebro en seis segundos y provoca de inmediato una sensación placentera. Entre el 35 y 50 por ciento de los que prueban unos pocos cigarrillos al día se convierten en fumadores habituales en un periodo de dos a tres años. Es por eso que en el Día Mundial sin Fumar, el Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS) fortalece sus acciones de promoción para la salud. El Seguro Social (IMSS) a través de sus Programas Integrados de Salud (Prevenimss) lleva a cabo pláticas de promoción para la salud en sus unidades de Medicina Familiar, previniendo a las personas sobre los nocivos efectos de la nicotina contenida en el cigarro, además el consumo excesivo provoca mal aliento, mal olor en general, dientes y dedos amarillos, arrugas prematuras, resequedad de la piel, problemas respiratorios, tos crónica, presión alta, colesterol elevado, infartos y cáncer de lengua o pulmón.

**La Jornada Morelos, p.12, (Jaime Brito).**

## ECONOMÍA:

### Nacional:

#### **“Sube 2% la luz industrial”**

Las tarifas eléctricas de Comisión Federal de Electricidad (CFE), para el sector comercial e industrial del país, subieron otro 2% en agosto, con lo que acumulan tres nuevas alzas seguidas.

**Reforma, Negocios, p.3, (Noel García).**

#### **“Según Mexicana, en días recientes se agravó su situación financiera”**

La Compañía Mexicana de Aviación (CMA) anunció que su situación financiera se ha deteriorado de manera grave en los últimos días, e incluso solicitó a sus clientes que tienen boletos de viaje que analicen otras opciones de transportación. La principal empresa aérea del país, que pidió protección legal para evadir las exigencias por acreedores y dio inicio a conversaciones con los sindicatos de pilotos y sobrecargos, afirmó: diversos eventos durante la última semana han deteriorado considerablemente el flujo de ingresos que soportan la operación. La compañía solicitó además a los clientes que compraron boletos analizar otras opciones de transportación. Argumentó que la Asociación Internacional de Transporte Aéreo (IATA, por sus siglas en inglés) decidió suspender esta semana la venta de boletos de Mexicana Click y Mexicana Link mediante las agencias de viajes. En un comunicado, dijo: hay fuentes de ingreso que, dada la solicitud de concurso mercantil presentada esta semana, dejaron de fluir y son retenidas por diversas instituciones financieras. La empresa explicó que en los próximos días mantendrá estrecha y permanente comunicación con los clientes respecto de la modificación de rutas y frecuencias mediante su portal de Internet: [www.cmainforma.com](http://www.cmainforma.com).

**La Jornada, p.22, (Julio Reyna Quiroz).**

#### **“Cantarell quemó en 6 meses 25% más gas de lo planeado”**

En el primer semestre del año, Cantarell, ahora el segundo yacimiento más importante productor de crudo, ha quemado 25 por ciento de gas por encima de la meta establecida para ese periodo, al enviar a la atmósfera 256 millones de pies cúbicos diarios, según informes de la Comisión Nacional de Hidrocarburos (CNH). El objetivo es que Cantarell pueda llegar en 2012 a un nivel de quema de gas similar a la que se tenía en 2005, cuando fue de 185 millones de pies cúbicos diarios. Según las estimaciones, si se logra abatir la quema de gas a estándares internacionales, el ahorro económico para los próximos 15 años sería de 3 mil 300 millones de dólares.

**La Jornada, p.25, (Israel Rodríguez).**

#### **“Construirán nueva planta eléctrica, pese a alta capacidad de generación”**

Pese a que el Sistema Interconectado Nacional (SIN) mantiene elevados márgenes de capacidad en generación, la Comisión Federal de Electricidad (CFE) adjudicó la construcción de una nueva central de ciclo combinado en Chihuahua al consorcio formado por las empresas Korea Electric Power Corporation/Samsung C&T Corporation/Techint, bajo la figura de productor independiente. Este consorcio desarrollará, construirá, poseerá, operará y dará mantenimiento a la central y las instalaciones asociadas por 25 años. El proyecto de ciclo combinado, denominado Norte II, representa una inversión por aproximadamente 417.9 millones de dólares. De acuerdo con informes difundidos por la Secretaría de Energía (Sener) en la *Prospectiva del sector eléctrico 2009-2024*, en 2008 el margen de reserva (MR) del SIN se ubicó en 42.5 por ciento y el margen de reserva operativo (MRO) en 15.4 por ciento. Se estima que ambos se mantendrán altos de 2008 a 2013.

**La Jornada, p.22, (Israel Rodríguez).**

#### **“Peligran laboratorios mexicanos por la equiparación de normas oficiales”**

La equiparación de las normas oficiales mexicanas (NOM) con los lineamientos técnicos de Estados Unidos y Canadá pone en riesgo la viabilidad de los laboratorios mexicanos que verifican el funcionamiento de los aparatos eléctricos y electrónicos que ingresan al país, aseguraron representantes del gremio. En entrevista con *La Jornada*, aseguraron que la medida, impulsada por la Secretaría de Economía (SE), provocaría pérdidas de hasta 80 por ciento en los ingresos de los laboratorios y eliminaría gran parte de los 5 mil empleos directos e indirectos de estos establecimientos. Además, consideraron que si bien es cierto que la equivalencia de las normas disminuiría los costos para las empresas extranjeras que envían productos a México (debido a que sólo tendrían que cumplir las regulaciones de su país sin volver a certificar aquí), el impacto en los precios será mínimo.

**La Jornada, p.27, (Juan Carlos Miranda).**

## **POLÍTICA:**

### **Estatal:**

#### **“Participa Morelos en la reunión nacional de consejos de seguridad”**

Como parte del proceso de evaluación permanente sobre las acciones que en materia de seguridad se realizan en la entidad, Morelos registró una importante participación en la Tercera Reunión Nacional de Secretarios Ejecutivos de los Consejo Estatales de Seguridad Pública que se desarrolló en la Ciudad de México. En representación del estado, el Secretario Ejecutivo del Consejo Estatal de Seguridad Pública (CESP), José Herrera Chávez, informó que junto con sus homólogos discutieron temas relacionados con el Fondo de Aportaciones para las entidades federativas, la composición de los Mapas Geodelictivos, así como el fortalecimiento de las bases de datos sobre los índices delictuales. “En esta reunión se llevó a cabo la revisión del avance en el cumplimiento de los compromisos y convenios establecidos, (...) Morelos es uno de los estados que refleja una dinámica positiva, particularmente en lo que se refiere al cumplimiento de estos compromisos”, señaló en entrevista Herrera Chávez.

**El Regional del Sur, (Redacción).**

**[http://www.elregional.com.mx/index.php?option=com\\_content&view=article&id=8353:participa-morelos-en-la-reunion-nacional-de-consejos-de-seguridad&catid=42:local&Itemid=63](http://www.elregional.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=8353:participa-morelos-en-la-reunion-nacional-de-consejos-de-seguridad&catid=42:local&Itemid=63)**

### **“Quitan bolsas de calles principales”**

Los tiraderos de desechos sólidos que por varios días improvisaron pobladores sobre las calles de Cuernavaca o los postes, comenzaron a desaparecer de forma paulatina durante este fin de semana. En un recorrido hecho por DDM en sitios donde existían montones de bolsas de plástico repletas de basura, ya casi no hay nada, y sólo quedan algunas manchas de lixiviados que se filtraron durante los días que permanecieron en el sitio. Durante el domingo se pudo apreciar que en las avenidas principales como Plan de Ayala, Cuauhtémoc, Domingo Diez, Emiliano Zapata y las calles del centro de Cuernavaca, ya no hay basura como en los días anteriores.

***Diario de Morelos, p.3, (Brenda Ramírez).***

### **“Recuperará la capital su patrimonio arquitectónico”**

Alrededor de 300 bienes-inmuebles que se ubican en el Centro Histórico de Cuernavaca estarán siendo certificados como patrimonio cultural y nacional, cuyas construcciones daten desde el siglo XVI a la fecha; de esta manera, la capital morelense sería el primer municipio del país en hacer esta clasificación de los edificios cuya antigüedad merezca ser reconocida. Una vez que fue aprobado en cabildo se espera gradualmente colocar una placa a estos lugares. Cabe decir que el dictamen emanado por la Comisión Especial para la Certificación, Conservación, Protección y Restauración de Bienes Inmuebles y Muebles del Centro Histórico, autoriza al alcalde Manuel Martínez Garrigós a abrir el primer periodo de expedición del certificado denominado Cuernavaca, legado histórico de Morelos. Para el gobierno de la ciudad, esta clasificación estimulará la atracción de un mayor número de visitantes, y de igual forma, fortalecerá los recorridos que actualmente hacen los visitantes, con lo cual la capital ya no solo será atractiva por su clima, sino además por su gran trayectoria en cuanto a la arquitectura.

***El Sol de Cuernavaca, (Israel Mariano).***

***<http://www.oem.com.mx/elsoldecuernavaca/notas/n1738410.htm>***

## **Nacional:**

### **“SSP debe informar sobre homicidios dolosos”**

El Instituto Federal de Acceso a la Información (IFAI) revocó la declaratoria de incompetencia que emitió la Secretaría de Seguridad Pública federal (SSP), respecto del número de homicidios dolosos en el país de 2008 a la fecha, luego de comprobar que posee estadísticas que revelan que por cada 100 mil habitantes se han cometido 27 homicidios en los pasados 12 años. Luego de revisar el portal de obligaciones de transparencia de la secretaría y la normatividad que regula la dependencia, la comisionada ponente del recurso 3921/10, Sigrid Arzt Colunga, concluyó: La SSP resguarda en sus archivos estadísticas actualizadas respecto de homicidios dolosos que han ocurrido en el país, desglosadas por entidad federativa y para distintos periodos.

***La Jornada, p.10, (Elizabeth Velasco C.).***

### **“Crean en Chihuahua red de atención y prevención de violencia contra mujeres”**

Cinco instituciones públicas y seis agrupaciones civiles crearon la Red Estatal de Atención y Prevención de la Violencia Contra las Mujeres (Redaprev), a fin de exigir justicia por la muerte de 148 mujeres durante 2010 y de otras en años anteriores, entre ellas Ana Karen Santana, de 15 años, quien fue secuestrada el 3 de agosto pasado y luego violada y asesinada. En el nuevo organismo participan el Instituto Chihuahuense de la Mujer, el Centro de Prevención y Atención a Mujeres y Familias en Situación de Violencia, la Comisión Nacional para Prevenir y Erradicar la Violencia, la Procuraduría de la Defensa del Menor y la Familia y el Centro de Atención y prevención de la Violencia Familiar.

***La Jornada, p.18. (Rubén Villalpando).***

### **“Da el fisco reversa en el IDE”**

El fisco dio marcha atrás en el cobro del impuesto a los depósitos en efectivo (IDE) en efectivo, en los pagos superiores a los 15 mil pesos por concepto de algún crédito bancario. De acuerdo con información de bancos, el Servicio de Administración Tributaria (SAT), emitió un nuevo criterio que señala que los pagos para abonar o liquidar un crédito de tarjeta, hipotecario, y/o automotriz, entre otros, no se consideran depósitos en efectivo y por lo tanto, siguen exentos del IDE. A partir de este mes a las personas físicas y asalariadas que no se hayan dado de alta en un banco, deberían pagar IDE de 3 por ciento por el excedente a 15 mil pesos en los pagos en efectivo que efectúen para cubrir para cualquier tipo de crédito. Finalmente el SAT no lo aplicó, lo que informo a los bancos a través del oficio 645/2006.

***Reforma, Negocios, p.p., (Dolores Ortega).***